
DBSF – DIPARTIMENTO DI BIOLOGIA STRUTTURALE E FUNZIONALE 
VIA J. H. DUNANT, 3 - VARESE 

 
GIUNTA DI DIPARTIMENTO DEL 19 MARZO 2001 

 
Sono presenti: 
 
Daniele Binda 
Magda De Eguileor 
Antonio DiGuardo  
Alessandro Fumagalli 
Paolo Gerola 
Daniela Parolaro 
Antonio Peres 
Loredano Pollegioni 
 
Sono assenti: 
 
Nicoletta Landsberger (Giustificata) 
Roberto Taramelli (Giustificato) 
 
ORDINE DEL GIORNO: 
 

1. Comunicazioni  
2. Provvedimenti per il personale (ridistribuzione compiti personale non docente) 
3. Convenzioni, autorizzazioni alla spesa, variazioni di bilancio (FPD) 
4. Strutturazione interna del Dipartimento  
5. Domanda Assegni di Collaborazione alla Ricerca  
6. Varie ed eventuali  

 
1. Comunicazioni  

1.1. Il Direttore comunica di aver ricevuto una lettera, firmata da una trentina di membri del DBSF, 
nella quale si esprime preoccupazione relativamente ad una serie di problemi finanziari e 
amministrativi. Il Dott. DiGuardo, facendosi portavoce dei sottoscrittori della lettera, ne illustra il 
contenuto. Il Direttore, condividendo le preoccupazioni manifestate dai colleghi, ricorda come la 
situazione, peraltro già recentemente discussa in Consiglio di Dipartimento, sia la conseguenza 
di una serie di condizioni sfavorevoli in buona parte legate al continuo aumento del numero dei 
membri del DBSF e delle loro necessità, al quale non ha fatto riscontro uno sviluppo adeguato 
del personale amministrativo locale e centrale. Il Direttore informa sul risultato di un’indagine 
condotta recentemente, dalla quale emerge come il rapporto personale amministrativo/docenti 
del DBSF sia circa 1/3 di quello medio presente in altri Dipartimenti della stessa area 
dell’Università di Milano. Il Direttore ricorda altresì come nell’ultimo Consiglio di Dipartimento si 
sia preferito assegnare un posto vacante di non docente all’area tecnico-scientifica piuttosto che 
a quella amministrativa. Seguono alcuni interventi, al termine dei quali il Direttore indica alcune 
linee di azione per cercare di risolvere questi problemi: a) incremento delle unità di personale 
amministrativo da attuarsi a breve-medio periodo mediante l’assunzione di personale con 
contratti a termine, da convertire in posizioni stabili; b) attivazione di procedure il più possibile 
automatizzate ed informatizzate per rendere più efficiente e rapido il lavoro amministrativo; c) 
ove possibile, assegnazione di compiti specifici al personale e definizione di priorità. Il Direttore 
propone che il Dott. DiGuardo, in quanto membro della Giunta e portavoce di questa istanza, 
affianchi la Segreteria amministrativa per seguire questi aspetti. La Giunta concorda con queste 
proposte    

 
2. Provvedimenti per il personale (ridistribuzione compiti personale non docente) 

2.1. Il Direttore comunica che la sig.ra Cinzia Roganti, vincitrice del concorso per un posto di 
elaborazione dati, ha preso servizio presso il DBSF il giorno 15/3/2001. La sig.ra Roganti è stata 
affiancata al Sig. Gaglioti, in quanto dovrà prossimamente assumerne le funzioni. 



2.2. In esecuzione di quanto stabilito nell’ultimo Consiglio di Dipartimento, relativamente ad una 
ridistribuzione degli incarichi del personale non-docente, ed in seguito ai suggerimenti emersi 
dall’assemblea del personale tecnico amministrativo si propone di trasferire il compito di 
gestione delle autoclavi e dell’impianto acqua milliQ dalla dott.ssa Cattaneo alla dott.ssa 
Gornati, la quale ha dato al riguardo la propria disponibilità. Per quanto riguarda la gestione 
dell’Aula Magna, il Direttore informa che è attesa a breve una revisione del relativo Regolamento 
di Ateneo, e che quindi è consigliabile attendere le nuove disposizioni prima di prendere 
decisioni in proposito. 

 
3. Convenzioni, autorizzazioni alla spesa, variazioni di bilancio (FPD) 

3.1. Il Segretario Amministrativo illustra una serie di variazioni di bilancio, per le quali la Giunta 
esprime parere favorevole. 

3.2. Viene approvata la proposta di acquisto da parte dell’U.O. Biochimica delle proteine di uno 
Spettrofotometro stop-flow per un importo complessivo di lit. 130.000.000 + IVA su fondi propri. 

3.3. Fondi Personali Dipartimentali. E’ giunta al Dipartimento la comunicazione dell’anticipo della 
Dotazione ordinaria di funzionamento compresi i contributi di laboratorio per l’anno 2001 per un 
importo di lit. 136.092.000. Sulla base di questa indicazione si può pensare di distribuire ai 
singoli docenti un importo FPD presumibilmente pari a quello dell’anno scorso (lit. 3.000.000). 
L’amministrazione propone di accorpare questi fondi per Unità Operativa, secondo il seguente 
schema: 

 
Unità Operativa Componenti 

Analisi e Gestione delle Biocenosi Tosi, Martinoli, Cerabolini 
Biochimica delle proteine Pilone, Pollegioni, Fasano, Piubelli 
Biologia applicata Rossetti 
Biologia cellulare Bernardini, Prati 
Biologia degli invertebrati DeEguileor, Valvassori, Grimaldi 
Biologia molecolare Badaracco, Landsberger 
Biotecnologie vegetali Bracale, Vannini 
Botanica Gerola 
Farmacologia Parolaro, Monti, Gariboldi, Perletti 
Fisica Celentano 
Fisiologia cellulare e molecolare Peres, Giovannardi, Bossi 
Fisiologia vegetale e fotobioenergetica Vianelli 
Genetica Taramelli, Ghidoni, Russo, Acquati 
Immunologia comparata e parassitologia Brivio 
Microbiologia Barbieri 
Patologia Bonapace 
Metodi matematici in biologia Porati, Granero 
QSAR Gramatica 
Ricerche ambientali Calamari, DiGuardo, Crosa 
Sintesi chimica Banfi, Fumagalli, Carlucci 

 
Il Direttore invita a segnalare altri possibili accorpamenti (o variazioni). 
3.4. E’ giunta una lettera del Prof. Gerola che suggerisce l’acquisto di un secondo contenitore per 

l’azoto liquido e propone di considerare l’acquisto di un ulteriore freezer –80 °C per favorire la 
manutenzione di quelli esistenti e per le emergenze. Il Prof. Pollegioni ricorda che per questi 
scopi esiste un freezer –80 °C dislocato presso il Laboratorio di Biologia Sperimentale. Il 
Direttore segnala che, a seguito del trasferimento di alcuni strumenti dello scomparso prof. 
Ragnotti presso la sede di Busto, richiesto dal dott. Bonapace e deciso nell’ultimo Consiglio di 
Dipartimento, occorrerà provvedere a sostituire un incubatore attualmente in servizio nella 
camera sterile.  

 
Il Direttore chiede di poter anticipare il punto 5. La Giunta approva unanime. 

 
5. Domanda assegni di collaborazione alla ricerca 

5.1. Viene illustrato ai presenti il lavoro effettuato dalla Commissione di Giunta (De Eguileor, 
Pollegioni, DiGuardo) che era stata incaricata di valutare le domande presentate. La 



Commissione, ha considerato diversi aspetti, avvalendosi anche di un Revisore esterno per 
quanto riguardava la qualità dei progetti. I risultati della valutazione sono stati raccolti in una 
relazione, comprendente anche una serie di tabelle riassuntive dalla quale si evince la seguente 
graduatoria: 

1. Bernardini 
2. Banfi 
3. Barbieri 
4. Badaracco 
5. Gerola 

 
4. Struttura interna del dipartimento 

4.1. Il Direttore, essendo informato che vi sono state ulteriori riunioni e dibattiti sul tema della 
strutturazione interna del Dipartimento, chiede ai presenti che fossero a conoscenza degli esiti di 
volerli riferire. Di Guardo segnala come vi sia da parte di alcuni membri del DBSF la necessità di 
una maggiore informazione sul significato e sulle implicazioni amministrative delle Sezioni. 
DeEguileor rileva l’inopportunità, a suo parere, dell’iniziativa comunicata nell’ultimo Consiglio di 
Dipartimento. Gerola riferisce di aver partecipato ad una riunione sul tema, nella quale sono in 
ogni modo emerse difficoltà a definire accorpamenti in sezioni da parte di molti membri del 
DBSF, anche se riconosce l’importanza della funzione di questa strutturazione. Parolaro mostra 
perplessità sulla composizione proposta per la Sezione di Bioscienze e Biotecnologie. Il 
Direttore, anche in risposta ad un messaggio e-mail inviato dalla Dott.ssa Landsberger, ricorda 
che una discussione collegiale approfondita si è già tenuta nelle sedute di Giunta e di CdD di 
settembre 2000 e invita tutti gli interessati a leggere i verbali relativi:  
http://fisio.dipbsf.uninsubria.it/dbsf/intranet/archivio/000915g 
http://fisio.dipbsf.uninsubria.it/dbsf/intranet/archivio/000918d 
Pollegioni riconosce che forse vi sono stati difetti di informazione relativamente all’iniziativa di 
costituire la Sezione di Bioscienze e Biotecnologie. Il Direttore, in risposta alle richieste 
provenienti da più parti, propone di tenere una riunione informativa per tutti coloro che lo 
desiderano al termine del prossimo Consiglio di Dipartimento e prega il Dott. DiGuardo di voler 
diffondere questo invito a tutti i ricercatori. 

 
6. Varie ed eventuali 

6.1. de Eguileor lamenta la mancata pulizia dei laboratori da parte dell’impresa che si occupa delle 
pulizie. 

 
Alle ore 16.00 si dichiara chiusa la riunione 

 
 
 
 
 


